さいたま市立針ヶ谷小学校

学校だより 2月号



HP https://harigaya-e.saitama-city.ed.jp

令和7年1月31E



「食べること」は「生きること」

校長 対 美 延

これは、私が子育てをしている時期に学童保育所の先生から言われた言葉です。詳しい状況は思い出せませんが、食欲だけは旺盛で問題行動の多い長男について、私がぐちをこぼした時のことだったと思います。「食べることは生きること。食べているということは、しっかりと生きているということですよ。」と学童保育所の先生は教えてくださいました。「しっかりと生きているなら大丈夫なのかなあ」と漠然と納得し、それ以来、私は家庭では食事を、職場(学校)では給食指導を大切にしています。

さいたま市では、全ての市立小・中学校に給食室を設置し「自校方式による学校給食」を実施しています。 本校はリフレッシュ工事の折に最新の調理設備が整い、いろいろな調理ができるようになりました。本年 度は栄養教諭が配置され、調理員さんたちとよいチームワークで食育を推進しています。食育は「生きる 上での基本であって、知育、徳育及び体育の基礎」です(食育基本法)。

教科等における学習

食に関する授業では、栄養教諭が加わって指導します。いつも(担任)と違う先生(栄養教諭)が専門的なことを教えてくれるので、子どもたちは学習意欲を高めます。本年度は、6年家庭科「献立の工夫」、3年特別活動「バランスのよい食事」、1年特別活動「たのしい給食」で授業を行いました。

教材としての学校給食

子どもたちは(教職員も!)給食が大好きです。4時間目が終わると友達と一緒に給食室前へやってきて、 展示されている給食の盛り付けを見ながらあれこれとおしゃべりしています。

献立は栄養教諭が作成します。授業の内容と関連する食材を使うことで、知識と実生活は結び付くものなのだと気付くことができます。秋の読書月間では栄養教諭が学校図書館司書と連携し、読み聞かせの絵本に出てくる料理を給食で提供しました。

食に関する体験活動

本年度は、1年生が、給食で使うトウモロコシの皮むきをしてくれました。2年生はサツマイモや野菜の栽培をしました。食卓で見る野菜たちの本来の姿を見ることで植物のつくりを知り、生産者の気持ちや調理の過程を想像できるようになります。

一年間の食育を振り返る

年度末にあたり、学校の諸活動を教職員みんなで自己評価しました。中でも「食育」に関する評価が最も高く、教員たちが意識をもって指導していたことが伝わってきます。子どもも教員も、栄養教諭が毎日作成する「めしあがレター」を楽しみにしているようです。「めしあがレター」は給食室前に掲示していますので、ぜひお立ち寄りください。

、 1月のある日、給食の時間に教室を巡回していたら、1年生の男の子が「今日は完食したよ!いつもは野、菜を残すんだけど、完食したのは今日で3回目!」と得意げに教えてくれました。**食べることは生きること。**、今日も子どもたちは元気です。

2月の行事予定

2月の行事等		
1	土	5 71 07 11 7 13
2	日	
3	月	読む会5·6年 SC
4	火	児童集会 保幼小連絡協議会 SSW
5	水	クラブ活動 3年クラブ見学(3年3:25下校) 地域学校保健会(10:40~)
6	木	
7	金	特別支援教育作品展
8	土	
9	日	+
10	月	安全点検日 SSW
11	火	建国記念の日
12	水	クラブ活動 集金日
13	木	縦割り日課 なかよし針小っ子タイム
14	金	3年スクールサポートサイエンス
15	土	PTA サイエンスショー
16	日	
17	月	スマイル相談日 読み聞かせ3・4年 SSW SC 未来くるワーク(中学生2名)
18	火	
19	水	クラブ活動(最終)
20	枨	
21	金	縦割り日課 はばたけ針小っ子集会
22	Ŧ	
23	日	天皇誕生日 さいたま市子ども読書の日
24	月	振替休日
25	火	2-4 年授業参観・懇談会
26	水	委員会活動(最終) 通学班班長会議
27	木	縦割り日課通学班会議 3 年・あおぞら授業参観・懇談会
28	金	6年授業参観·懇談会 月曜時間割(4·5年生6時間授業)

1月11日(土)に、**浦和エンゼルス**の皆さん が校庭の側溝掃除と落ち葉拾いをしてください ました。お寒い中での作業、どうもありがとうご ざいました。

2月の生活目標 【学校内をきれいにしよう】



○授業参観・懇談会のお知らせ

本年度最後の授業参観・懇談会を下記の通り予定しています。ご来校をお待ちしております。

2月25日(火)2・4年

27日(木)3年・あおぞら

28日(金)6年

3月 4日 (火) 1・5年

*詳細は学校HPをご覧ください。

○PTAより寄付品をいただきました

近年、防犯に関わる様々な案件が報道されています。この度、本校PTAより以下の防犯備品を寄付していただきました。

- ・さすまた3本 ・防犯カメラ5台
- ・インターフォン

「大切に使用させていただきます。」



○転出入の連絡はお早めにお願いします

2・3月は来年度の準備を進める上で、児童 数を正確に把握し、学年ごとに学級数を決定し なければなりません。そこで、転出入の情報が 必要となります。今後、新たに転出入の情報が ありましたら、すぐに担任までお知らせくださ い。ご協力よろしくお願いします。

〇産休中の先生、去られた先生、新しい先生

- *元3年3組担任の<u>丸山 **沙帆**</u>に、元気な女の子が生まれました。
- *講師の<u>浜川 琴美</u>が 12月24日をもち退職しました。
- *スクールアシスタントの 板垣 千尋(いたがき ちひろ) が 1月22日に着任しました。

○1月の安全点検の結果

異常はありませんでした。



かかけ針りまりっ子!

書きぞめ競書会 1月8日 (水) 2.6年生 1月9日(木) 1・3・4・5年生・あおぞら学級

3学期当初に競書会を体育館、教室で行いまし た。新しい年への思いを胸いっぱいに膨らませた 子どもたちの熱い思いで肌寒い室温が心地よくも 感じられました。一人ひとりの表情には良い字を 書こうという思いに加えて、新年への強い意気込 みを感じました。みんな素敵な字を書いていまし



3年 七輪体験授業 1月24日(金)

社会科単元「かわる道具とくらし」では、炊事 等の家事に使用する道具など、生活の中で使われ ている道具について学習しています。実際に七輪 を使って「おもち」を焼いて実食しました。きつ ね色に焼けたおもちをほおばりながら「美味し い。」の大合唱が聞こえました。



第3回学校運営協議会 1月15日(水)

今回の学校運営協議会では、R6年度を振り返 り、委員の皆さんに、子どもたちの主体的な学 び、安心・安全、地域とともにある学校、教職 員の資質向上を柱に熟議をしました。いただい たご意見を来年度の学校運営に生かしてまいり ます。



さいたま市学習状況調査

1月 9日 (木) 3・4年生 10日(金)5年生 14日(火)6年生

調査内容は、3・4年生は、国・算、それぞれ20 分間、5·6年生は国・算・社・理、それぞれ35分 間に加えて、全学年共に「生活に関する調査」30分 間(別日実施(1・2年生含))でした。今年もタブ レット上での実施となりました。みんな真剣な眼差し で取り組んでいました



たてわり班活動 1月16日(木)

3学期より「なかよし針小っ子タイム」と名前 を変えて、新たな気持ちと思いを込めて実施され ました。先月に引き続き今回は10回目ということ で、子ども同士の関係もグッと近くなり、更に充 実感が増しました。「リーダー探し」「だるまさん がころんだ」など、みんな楽しそうに活動してい ました。



土曜授業日 1月18日(土)

今年度最後の学校公開を実施しました。公開の 目的は、公開を通して、本校教育に対する保護者 や地域の方々の理解を求めること等です。十曜日に もかかわらず、多くの方々に子どもたちの様子を参 観していただきました。ありがとうございました。



傷病者対応・避難訓練 1月21日(火)

今回の訓練では、「地震発生後に、子どもたちが 自主的に避難行動をとること」を一つのねらいと して、震度5の地震が発生し、放送機器が使用不 可となった状況を想定して訓練を行いました。子 どもたちも教職員もみんな真剣に取り組んでいま



5年読解力チャレンジ 1月24日(水)

さいたま市立小学校に在籍する5年生児童を対 象に「さいたま読解力チャレンジ」が実施されま した。タブレット端末を活用した多様な問題を解 くことを通して、児童の知的好奇心の高揚を図る 等を目的としています。みんな真剣に取り組んで いました。

